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М Ы  -  М О Л О Д Ы Е !

Д Е Т С К И Й  К Е Ш Б Э К  –  П Р О Д О Л Ж И Т Ь ,  
Н Е Л Ь З Я  О Т М Е Н И Т Ь

Депутаты областной Думы поддержали обра-
щение ярославских профсоюзов о возобновле-
нии программы детского кешбэка. Данный во-
прос парламентарии рассмотрели на заседании 
думского комитета по социальной, демографиче-
ской политике, труду и занятости во вторник, 21 
марта.

Поводом для этого стало обращение ярос-
лавских профсоюзов к председателю облдумы 
Михаилу Боровицкому с просьбой поднять во-
прос о детском кешбэке на федеральном уров-
не. В документе подчеркивается, что переза-
пуск программы станет ощутимой помощью для 
ярославских семей. Если же поддержка детских 
туристических поездок будет прекращена, то 
организация летнего отдыха детей рискует ока-
заться под угрозой. Это, по мнению профсоюзов, 
связано со слишком высокой ценой на путевки в 
детские оздоровительные лагеря.

– У нас огромное количество обращений и от 
работников промышленных предприятий, и от 
работников бюджетной сферы о возобновлении 

программы детского кешбэка. 
Да, пока нет определенности 
по этому вопросу, но мы очень 
надеемся, что обращения в 
другие региональные пар-
ламенты, в Государственную 
Думу, Правительство Россий-
ской Федерации будут спо-
собствовать положительному 
решению этого вопроса, – под-
черкнул лидер ярославских 
профсоюзов Сергей Соловьев.

Необходимость продления 
программы детского кешбэка 
отмечают и в Ярославской об-
ластной Думе. Поэтому члены 
думского комитета поддержа-
ли соответствующую инициа-
тиву профсоюзов и утвердили 
проект обращения в Прави-

тельство Российской Федерации.
Теперь, как только обращение о продлении 

программы детского кешбэка будет поддержано 
большинством депутатов Ярославской област-
ной Думы, документ будет направлен в Прави-
тельство РФ и другие законодательные собрания.

Напомним, впервые программа детского кеш-
бэка была запущена в 2021 году. По ней родите-
ли, отправляющие ребенка в загородный лагерь, 
могли вернуть половину стоимости путевки. 
Только в первый год действия программы более 
6 тыс. ярославцев воспользовались 50% компен-
сацией отдыха для своих детей. В 2022 году, в том 
числе по инициативе профсоюзов, программа 
детского кешбэка была возобновлена, но прод-
лилась недолго. Тогда продажи путевок в детские 
лагеря стартовали 31 марта, а завершились уже 
15 июня. В этом году профсоюзы вновь предпри-
нимают попытки возобновить программу детско-
го кешбэка.

Екатерина ТУРКИНА

С О Л И Д А Р Н О С Т Ь  Т Р У Д Я Щ И Х С Я  - 
Е Д И Н С Т В О  С Т Р А Н Ы

 Под таким девизом в 2023 году пройдут 
первомайские акции Федерации независи-
мых профсоюзов России (ФНПР).

Решение было принято Координаци-
онным комитетом солидарных действий 
ФНПР 20 марта. Также были утверждены 
основные лозунги Первомая: 

- Защита интересов человека труда = за-
щита интересов государства! 

- Главная задача социального государ-
ства – защита человека труда! 

- Реальное соцпартнерство – стабиль-
ность в стране! 

- Отраслевые соглашения и коллектив-
ные договоры – закон для работодателя! 

- Даешь регулярную индексацию зар-
платы! 

- Госзаказы – только социально ориенти-
рованным работодателям! 

 Профсоюз в каждую организацию! 
- Без колдоговора – нет профсоюза! 
- Рост зарплат выше роста цен! 
Основные формы акции:

- встречи профактива с губернаторами/главами регионов с единой повесткой 
«Развитие социального партнерства, помощь участникам СВО и их семьям»;

- голосование за Резолюцию (обращение) ФНПР на сайте;
- заседания трехсторонних региональных комиссий.
Дополнительные формы акции:
- собрания в трудовых коллективах;
- гуманитарные акции в поддержку участников специальной военной операции;
- проведение праздников Труда, Дней труда;
- иные акции по решению членской организации ФНПР.
Текст Резолюции ФНПР будет утверждён до 20 апреля, голосование в ее поддерж-

ку пройдет на сайте ФНПР. Принять участие в нем смогут как профсоюзные организа-
ции, так и сами члены профсоюза.

Источник: сайт ФНПР

М О Л О Д Е Ж Н Ы Й  С Е М И Н А Р  Ф Н П Р

В Москве открылся семинар 
Федерации независимых про-
фсоюзов России по вопросам мо-
лодежной политики. Наш регион 
на нем представляет заведующая 
организационным отделом Про-
фобъединения Юлия Косякина.

В течение пяти дней специали-
сты и руководители профильного 
направления будут обсуждать ак-
туальные вопросы молодежной 
политики, законодательные ини-
циативы, возможности влияния 
профсоюзов, обучение работаю-
щей молодежи.

В первый день семинара участ-
ники встретились с председа-
телем Федерации независимых 
профсоюзов России Михаилом 
Шмаковым и его заместителем 

Александром Шершуковым. Речь на встрече шла об ак-
туальных тенденциях на рынке труда применительно к 
молодым специалистам.

Впереди у участников семинара напряженная ра-
бота, тренинги и мозговые штурмы. Планируется, что 
кураторы молодежной политики профсоюзов разрабо-
тают учебные программы для штатных специалистов и 
членов Молодежных советов. Кроме того, участники 
семинара предложат свои критерии в методику оцен-
ки эффективности работы с молодежью в членских 
организациях ФНПР. А также внесут свои предложения 
в план работы профсоюзов по реализации поручений 
президента РФ по итогам заседания Госсовета.

Ш К О Л А  П Р О Ф С О Ю З Н О Г О 
А К Т И В А  Д Е Й С Т В У Е Т

В минувшие выходные студенты первых курсов медицинского уни-
верситета стали участниками школы профсоюзного актива «Медиатор». 
В течение трех дней ребята занимались самообразованием, разраба-
тывали сетку профсоюзных мероприятий и просто весело проводили 
время на свежем воздухе.

Началось все с посвящения новичков в профсоюзный актив. Затем 
ребята стали участниками познавательных тренингов по командообра-
зованию, саморефлексии, организации мероприятий, самоопределе-
нию, тактикам взаимодействия в команде и т.д.

Кроме обучения, молодые профсоюзные активисты очень результа-
тивно поработали. По итогам стратегической сессии были разработаны 
15 мероприятий, многие из которых будут реализованы в ближайшее 
время.
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П О З Д Р А В Л Е Н И Е  В Е Т Е Р А Н А М

Весна – это пора пробуждения приро-
ды, праздничное, восторженное состояние 
души, это интересные встречи, начало но-
вых дел, обновление гардероба. Весну не-
возможно не любить. Она дарит жизнь и на-
дежду на счастье. 

 Этой весной Областной совет Профра-
диоэлектрона предложил провести конкурс 
«ПрофЛеди-2023» среди членов профсоюза 
в возрасте 35+. Первый аналогичный кон-
курс состоялся в 2019 году. Инициативная 
группа эту идею поддержала и 10 марта 2023 
года в санатории имени Воровского собра-
лись участницы, организаторы, наставники 
и зрители.

Открыла весеннее мероприятие Алев-
тина Мухина, председатель Областного 
совета Профсоюза. Ведущая Марина Матя-
тина представила десять очаровательных 
конкурсанток, работающих на ЯРЗ, РЗП, в КБ 
«Луч», а также членов жюри. 

Программа состояла из пяти конкурсов. 

К первому под названием «Я такая» участ-
ницы готовились заранее. Это была само-
презентация, где конкурсантки рассказали о 
себе, о своей работе, об участии в профсоюз-
ных мероприятиях и о том, чем занимаются 
в свободное время. Наиболее интересными 
жюри признало выступления Марины Соло-
вьевой и Натальи Денискиной. Мария Куз-
нецова озвучила новый лозунг: «Профсоюз - 
это модно! Профсоюз - это сильно! Действуй 
– свободно! Действуй – активно!».

Во втором конкурсе девушкам нужно 
было показать свои знания в различных 
сферах деятельности. Самый высокий балл в 
этом конкурсе получила Елена Микульская.

Третий конкурс «Я могу» был посвящен 
советскому кинематографу. На экране де-
монстрировались фрагменты фильмов, в 
которых героиням дарили букеты. Участни-
цам нужно было вспомнить и записать все 
показанные фильмы. Лучше всех с задачей 
справилась Надежда Зилотова. 

Четвертый конкурс назывался «Я чув-
ствую». Он был посвящен нашему обоня-
нию. Оказывается, люди способны разли-
чать триллион запахов, которые вызывают 
самые сложные эмоции. Вот и мы решили 
проверить, как узнают предложенные за-
пахи конкурсантки. Отличилась Марина 
Соловьева, которая из шести предложен-
ных ароматов отгадала пять.

Пятый заключительный конкурс - «Сюр-
приз». Он помог девушкам раскрыть свой 
талант в написании текстов для размеще-
ния в социальных сетях. Каждая участни-
ца получила у ведущей случайные слова, 
совершенно друг с другом не связанные. 
Именно из них нужно было составить свой 
рассказ. Все без исключения показали свое 
художественное воображение, умение 
грамотно и уместно сочетать любые слова. 
Многие рассказы были посвящены про-
фсоюзным делам и мероприятиям. Особо 
жюри отметило двух конкурсанток: Елену 
Микульскую и Наталью Ежову. Елена напи-
сала свой рассказ в прозе, а Наталья пред-
ставила всем присутствующим два вариан-
та, причем в стихотворной форме.

На торжественном закрытии конкур-
са «ПрофЛеди-2023» вручили дипломы и 
ценные подарки за участие всем конкур-
санткам, а Марина Соловьева (АО КБ «Луч») 
была объявлена главной победительницей 
конкурса.

По традиции все участники сделали на па-
мять общее фото (на снимке 1).

Глядя на довольные и счастливые лица 
участниц и болельщиков, становится прият-
но на душе, потому что труд организаторов 
не был напрасным.

Спасибо всем за вашу работу, активность, 
любовь и доброжелательность к ближним, а 
также стремление участвовать в профсоюз-
ных делах и мероприятиях. До новых встреч!

Надежда Зилотова: 
- Я впервые побывала на профсоюзном 

конкурсе «ПрофЛеди». Он состоял из не-

скольких заданий. Члены жюри пожелали 
всем девушкам: «В добрый путь!». Иван Ко-
решков записывал все наши результаты. За-
ботливая Алевтина Витальевна подбадри-
вала девушек добрым словом. Я благодарна 
Профсоюзу за возможность участвовать в та-
ком конкурсе. Он подарил мне море эмоций, 
заряд энергии! 

Друзья! Участвуйте в профсоюзных меро-
приятиях!

  Марина  МАТЯТИНА, 
член оргкомитета.

На снимке: Алевтина Мухина вручает 
почетную грамоту победительнице кон-

курса Марине Соловьевой (АО "КБ "Луч")

« П Р О Ф Л Е Д И - 2 0 2 3 »

 Н О В А Я  С Е Р И Я  С Е М И Н А Р О В

Мероприятие 
проходило в ЦВК 
«Экспоцентр» в 
Москве в рамках 
деловой про-
граммы 28-й 
международной 
с п е ц и а л и з и р о -
ванной выставки 
для хлебопекар-
ного и конди-
терского рынка 
«Modern Bakery 
Moscow – 2023».

Х л е б о з а в о д 
№1 Ярославля за-
воевал Большой 
кубок за произ-
водство хлеба 
«Старосельский», 
а также Малый 
кубок II степени 
за выпуск хлеба 
«Староярослав-
ский» и «Южный» 

с семенами подсолнечника.
Хлебозавод №1 – одно из лучших предприятий нашей от-

расли, имеющее богатую историю. В октябре 2022 г. пред-
приятие отметило 95-летний юбилей. Руководством завода 
много делается для развития завода, сохранения рабочих 
мест, создания благоприятных условий труда. Высокой оцен-
ки труда удостоены многие работники хлебозавода, они от-
мечены наградами Минсельхоза.

В вопросах заботы о людях активную позицию занимает 
профком хлебозавода.  На заводе действует коллективный 
договор.

Заместитель директора департамента агропромышленно-
го комплекса и потребительского рынка Валентина Шишина 
отмечает: 

- Продукция хлебозавода №1 г. Ярославля известна дале-
ко за пределами региона. Только за прошедший год здесь 
произвели 9,9 тыс. тонн хлеба. Предприятие не стоит на ме-
сте, осваивает новые виды продукции и модернизирует про-
изводство. 

Альбина ТУРБИНА, председатель 
областной организации пищевой и 

перерабатывающей промышленности Профсоюза 
работников АПК

Я Р О С Л А В С К И Й  Х Л Е Б О З А В О Д 
№ 1  З А В О Е В А Л  Д В А  К У Б К А  Н А 

К О Н К У Р С Е  " Л У Ч Ш И Й  Х Л Е Б 
Р О С С И И  -  2 0 2 3 "

Ярославская городская организация профсоюза образо-
вания открыла серию плановых семинаров для председа-
телей первичных профсоюзных организаций школ, детских 
садов, учреждений допобразования.

Кроме традиционных вопросов, связанных с отчетно-
стью, делопроизводством и финансовыми моментами, каж-
дый год выбираются актуальные для освещения темы. В этот 
раз их оказалось несколько – это проведение в Ярославле 
Года педагога и наставника, подготовка к отчетно-выборной 
кампании 2024 года, анализ мониторинга по итогам собесе-
дования с руководителями образовательных организаций.

– Мы проанализировали всю информацию, полученную 
от наших коллег – руководителей и председателей. На ос-
новании этого можем сделать вывод, что нужно усиливать 
информационную и мотивационную составляющую. Не ме-
нее важно и каждому председателю активизировать свою 
профсоюзную работу, это, конечно, скажется на профсоюз-
ном членстве. Подчеркну, что за укреплением профсоюзной 

организации стоят большие 
возможности влияния на со-
циальных партнеров. Если 
нас будет больше, с нами 
будут вынуждены считаться, 
– прокомментировал пред-
седатель городской органи-
зации профсоюза работни-
ков образования Нариман 
Дженишаев.

Кроме того, одной из ос-
новных тем семинара стали 
вопросы заработной платы. 
Профлидер напомнил, что с 
1 января педагогическим ра-
ботникам подняли зарпла-
ту на 10%. Ожидается, что в 
ближайшее время повыше-
ние коснется и непедагоги-
ческих работников. По пред-
варительной информации 

оно составит 4,6%.
Внимание участников семинара было обращено и на но-

вое Региональное отраслевое соглашение. На его основа-
нии в конце этого года будет заключено Территориальное 
соглашение на 2024-2026 годы. Также на семинаре была дана 
актуальная информация по ситуации с санаторными путев-
ками и детским отдыхом, затронуты вопросы охраны труда.

Участники семинара поддержали намерение городской 
организации профсоюза оказывать помощь участникам 
СВО. – Мы еще раз заручились поддержкой коллег на ис-
пользование профсоюзных средств на оказание помощи на-
шим ребятам. Все понимают, что фронту нужна и наша под-
держка – медикаментами, средствами гигиены, одеждой, 
– отметил Нариман Дженишаев.

Всего участниками семинаров станут порядка 250 пред-
седателей первичных профсоюзных организаций.

Екатерина ТУРКИНА

 Я Р О С Л А В Ц Ы  -  В  П О Б Е Д И Т Е Л Я Х !
Подведены итоги медиаконкурса 

Федерации независимых профсою-
зов России имени радиожурналиста 
Я.С. Смирнова за 2022 год. 

Союз «Объединение организа-
ций профсоюзов Ярославской об-
ласти» вошел в десятку участников 
конкурса, добившихся достойного 
уровня журналистских работ и каче-
ства интернет-ресурсов. Ярославцы 
стали лауреатами конкурса в номи-
нации «Лучший молодежный ин-

формационный ресурс». Лауреаты 
конкурса будут награждены дипло-
мами, поощрительными денежными 
премиями и ценными подарками.

Торжественное награждение по-
бедителей и лауреатов состоится в 
ходе заседания Генерального Со-
вета ФНПР 11 апреля 2023 года в 
Санкт-Петербургском Гуманитарном 
университете профсоюзов.

Источник: сайт ФНПР
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П Е Р В Е Н С Т В О  -  У  Г О С Т Е Й  С  Я З Д А
14 марта на Тутаевском моторном за-

воде состоялась интеллектуальная игра, в 
которой приняли участие не только работ-
ники завода, но и гости — команды Ярос-
лавского моторного завода и Ярославского 
завода дизельной аппаратуры.

Пять туров с непростыми вопросами 
потребовали от игроков не только знаний, 
но и кругозора, эрудиции, а иногда и со-
образительности. Особенно понравились 
участникам вопросы из тура «Необычные 
предметы и устройства» — многие вспом-
нили детство и предметы, которыми поль-
зовались в советское время.

Самым трудным показался музыкальный 
конкурс, когда в 
известных пес-
нях нужно было 
вспомнить пер-
вое слово. Не-
которые задания 
потребовали и 
математических 
знаний.

Среди 16 ко-
манд, принявших 
участие в игре, 
гости с ЯЗДА на-
брали наиболь-
шее число баллов 
— 53 — и заняли 
первое место. 
Всего два балла 
уступила им ко-

манда ТМЗ «Умницы и Умник», заняв второе 
место. Третье место также у команды ТМЗ 
— ребята из ремонтно-инструментально-
го цеха выбрали название «Фортуна» и не 
ошиблись. Кроме награды за третье место 
в игре с результатом 47 баллов, они полу-
чили ещё специальный приз от областного 
профсоюза работников машиностроения 
«За волю к победе». 

В профсоюзном зачёте среди заводов 
первое место - у ЯЗДА, второе — у ТМЗ 
(приз вручён команде «Умницы и Умник»), 
третье — у ЯМЗ.

Источник: ВК-сообщество 
Тутаевского моторного завода

П О Д В Е Л И  И Т О Г И

Статистическая отчетность, организацион-
ное укрепление профсоюзных организаций, 
летний отдых детей, санаторно-курортное ле-
чение, информационная работа в первичных 
профсоюзных организациях – эти и другие во-
просы рассмотрели члены президиума обко-
ма профсоюза работников связи во вторник, 
14 марта.

Подводя итоги минувшего года, председа-
тель областной организации профсоюза Лю-
бовь Гроздилова отметила, что к началу 2023 
года в обкоме профсоюза состоят 15 пер-
вичных профсоюзных организаций с общей 
численностью работающих 3069 человек, из 
которых членами профсоюза являются 1644 
человека (53,6%).

Организационное укрепление первичных 
профсоюзных организаций всегда остается 

в центре внимания обкома. С января 
2022 года проводится ежемесячный 
мониторинг динамики профсоюзного 
членства. Кроме того, итоги этой ра-
боты рассматриваются на заседаниях 
профкомов, президиума обкома. Перед 
председателями первичных организа-
ций поставлены задачи по привлече-
нию молодежи для развития профсо-
юзного движения, совершенствованию 
профсоюзной структуры и укреплению 
профсоюзной организации.

– Мы стараемся включать молодежь 
во все наши мероприятия. Порой имен-
но они являются инициаторами тех или 
иных акций. Мы, конечно, оказываем 
возможное содействие, – отметила Лю-
бовь Гроздилова.

Еще одним важным направлением работы 
обкома является контроль за соблюдением 
условий труда, производственного быта на 
предприятиях и трудового законодательства.

Кроме того, члены президиума проанали-
зировали обращения, поступившие в обком 
профсоюза в 2022 году, рассмотрели вопрос 
о проведении подписной кампании на про-
фсоюзные издания – «Солидарность» и «Голос 
профсоюзов».

Заключительным в повестке президиума 
стали вопросы по организации летнего от-
дыха детей и санаторно-курортного лечения 
работников и членов их семей, льготному об-
учению в Акадамии труда и социальных отно-
шений.

По по-
р у ч е н и ю 
П р е з и -
дента Рос-
с и й с к о й 
Ф е д е р а -
ции с 25 
мая 2021 
года дей-
с твова ла 
програм-

ма детского кешбэка для организации лет-
него детского отдыха и оздоровления детей. 

Ключевая задача программы – сделать 
детский отдых в стране доступнее, поддер-
жать тех родителей, которые не имеют ни-
каких льгот, и на коммерческой основе, за 
свои средства, приобретают путевки в дет-
ские лагеря. Она действовала по 31 августа 
2021 года и пользовалась огромным успе-
хом у работающих родителей. За этот пери-
од компенсацией за детский отдых восполь-
зовались около 420 тыс. семей с детьми.

В рамках Российской трехсторонней ко-
миссии по регулированию социально-тру-
довых отношений Федерация независимых 
профсоюзов России настаивала на продле-
нии программы кешбэка за детский отдых 
на 2022 год, и по поручению Президента 
Российской Федерации она была продлена 
до 30 сентября 2022 года. Динамика спроса 
на путевки в организации детского отдыха 
превысила показатели 2021 года почти в 
два раза. Было приобретено более 811 ты-
сяч путевок в детские лагеря. Однако прода-
жа путевок по программе детского кешбэка 
завершилась досрочно — 15 июня, по при-
чине перерасхода бюджетных средств (10,7 

млрд рублей вместо запланированных 7,5 
млрд рублей).

30 октября 2022 года Президент Россий-
ской Федерации поручил Правительству РФ 
до 1 декабря 2022 года предоставить пред-
ложения о выделении в 2023-2025 годах до-
полнительных бюджетных ассигнований на 
возмещение части стоимости оплаченной 
туристской услуги, приобретенной в рамках 
программы поддержки доступных внутрен-
них туристических поездок, в том числе в 
организации отдыха детей и их оздоровле-
ния.

В конце 2022 года была уверенность, что 
вопрос продления программы детского 
кешбэка на 2023 год решится положительно.

Вопрос о возобновлении программы дет-
ского кешбэка находится в ведении Минэ-
кономразвития РФ (в связи с упразднением 
в октябре 2022 года Ростуризма). По заяв-
лению Центра стратегических разработок 
от 16 февраля 2023 года программы тури-
стического и детского кешбэка в 2023 году 
продлевать не планируется по причине де-
фицита федерального бюджета и ввиду того, 
что туристическая отрасль демонстрирует 
рост. Но возможен перезапуск программ, 
только для определенных категорий граж-
дан — в качестве инструмента поддержки 
малоимущих и участников специальной во-
енной операции и членов их семей.

Президент Российской Федерации в 
своем Послании Федеральному Собранию 
РФ от 21 апреля 2021 года подчеркнул, что 
именно в детстве на многие годы вперед 
закладываются основы здоровья, поэтому 
детский отдых нужно сделать максимально 
доступным.

ФНПР направила письмо на имя Предсе-
дателя Правительства РФ, в котором настаи-
вает на возобновлении программы детского 
кешбэка в 2023 году и расширение периода 
ее реализации.

***
По информации отраслевых профсоюзов, 

продолжается тенденция ежегодного со-
кращения количества профильных детских 
оздоровительных лагерей, созданных и дей-
ствующих на базе отраслей промышленно-
сти и оборонно-промышленного комплекса. 
В отсутствии финансовых возможностей на 
содержание и реконструкцию, без федераль-
ных мер поддержки экономического харак-
тера и правовых оснований для включения 
затрат на содержание лагерей в цену продук-
ции, поставляемой в рамках государственно-
го оборонного заказа ведомственным дет-
ским оздоровительным лагерям невозможно 
полноценно функционировать и принимать 
детей. Кроме этого, затраты на энергоре-
сурсы и налоги для ведомственных детских 
оздоровительных лагерей установлены на 
уровне промышленных производств, при 
этом на территории детских оздоровитель-
ных лагерей кроме услуг по отдыху и оздо-
ровлению детей больше ничего не осущест-
вляется.

В условиях введения в Российской Феде-
рации специальных мер в сфере экономи-
ки и в условиях проведения специальной 
военной операции изменились правила 
регулирования трудовых отношений с ра-
ботниками предприятий сектора Оборонно-
промышленного комплекса России (далее 
- ОПК), значительно увеличились нагрузка 
и повысилась интенсивность труда работ-

ников, работодатели за счет собственных 
средств принимают дополнительные меры 
по санитарно-бытовому обслуживанию, ме-
дицинскому обеспечению и оздоровлению 
работников, а также по обеспечению отдыха 
их несовершеннолетних детей (постановле-
ние Правительства № 1365 от 1 августа 2022 г. 
«Об особенностях правового регулирования 
трудовых отношений в отдельных организа-
циях, их структурных подразделениях и на 
отдельных производственных объектах»). 

При этом на государственном уровне не 
принято решения о возможности включения 
затрат на отдых и оздоровление детей работ-
ников таких предприятий в цену произво-
димой продукции, что приводит к осложне-
нию финансово-экономического положения 
промышленных предприятий и влияет на 
реализацию положений, закрепленных в 
коллективных договорах и отраслевых со-
глашениях.

На сегодняшний день предприятиям обо-
ронной промышленности удалось сохранить 
деятельность отдельных детских оздоро-
вительных лагерей. Если принять меры, на-
правленные на их поддержку, это позволит 
увеличить общее число стационарных орга-
низаций отдыха и оздоровления не только в 
рамках сектора ОПК, но и в целом по стране.

Федерация независимых профсоюзов 
России направила письмо в адрес Депутата 
Государственной Думы Федерального Со-
брания РФ Бессараб С.В. с предложением 
выступить с законодательной инициативой 
о мерах поддержки ведомственных детских 
оздоровительных лагерей.

Источник: сайт ФНПР
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А К Т И В И С Т К А ,  Д А  И  П Р О С Т О  К Р А С А В И Ц А !
«Счастливая женщина. Кто 

она?», - было написано в заго-
ловке рекламной статьи газеты. 
Действительно, кто?

«Кто-то считает, что самые 
счастливые – жены олигархов. 
Для других это - успешные биз-
нес-леди. Для третьих – люби-
мая жена и мать парочки малы-
шей. А вы как думаете?». Хм… Я 
задумалась… Бинго!  А ведь я 
знаю одну из них!

Иногда судьба преподносит 
нам подарок в виде встречи с 
хорошим человеком. Чем боль-
ше его узнаёшь, тем острее 
осознаешь, что этот дар бесце-
нен. 

Хочу рассказать об одной 
удивительной женщине – инже-
нере по управлению качеством 
ГМЗ "Агат" Марине Геннадьевне 
Ширшиной.

Свой заводской трудовой 

путь она начала в 1999 году с 
должности техника по стан-
дартизации ОНТД. И сразу же 
зарекомендовала себя как от-
ветственный и грамотный спе-
циалист.

С годами к ней приходил 
опыт, приобретались и оттачи-
вались новые навыки. В 2005 
году Марина Геннадьевна ста-
новится менеджером по ка-
честву в БУК. Становление си-
стемы менеджмента качества, 
аудиты, учеба стали неотъемле-
мой частью ее работы.

На данный момент, имея за 
спиной многолетний заводской 
стаж, Марина Геннадьевна со-
стоялась во всех ипостасях. 
Она – жена, мать, бабушка, се-
стра, коллега, подруга и просто 
очень хороший человек. 

Но еще об одной ее «роли» 
мне хотелось бы рассказать 

подробнее.
Специалист, обладающий не-

вероятной отзывчивостью, са-
модисциплиной, гибким умом 
и глубокими знаниями, вос-
приимчивый ко всему новому 
не мог остаться незамеченным. 
Именно поэтому более 15 лет 
Марина Геннадьевна является 
председателем цехового коми-
тета заводоуправления №1.

Для заводчан предцехком – 
добрый помощник, с которым 
связано решение многих соци-
альных вопросов. Безусловно, 
доступные блага для заводчан 
– большая заслуга председа-
теля ППОО Е.Ю. Туркиной и 
начальника ОСР Н.Н. Гусевой, 
но куда же без предцехкомов! 
Оперативный обмен информа-
цией, выполнение поручений, 
активное участие в жизни заво-
да и многое другте. Благодаря 
заботе Марины Геннадьевны 

о своих «подопечных» зубы у 
них – лечатся, массаж – дела-
ется, подарки детям на Новый 
год, путевки на санаторно-ку-
рортное лечение – пожалуйста. 
Всегда быстро доводит инфор-
мацию до заводчан, консуль-
тирует, помогает оформить не-
обходимые документы. Поиск 
верных решений, человечность 
и требовательность Марины 
Геннадьевны – тот фундамент, 
на котором строится успешное 
содружество ее как председа-
теля цехового комитета заводо-
управления №1 и членов про-
фсоюза.

А еще с ней по-человечески 
легко и просто общаться, что 
большая редкость в наши дни. 
Счастливая она женщина!

Е. Заичкина, ведущий спе-
циалист по сертификации и 

лицензированию
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СОРЕВНОВАНИЯ 
«ЧЕЛОВЕК ИДУЩИЙ»

2023 год объявлен Президентом России 
Годом педагога и наставника. И вновь наша 
школа доказала, что только вместе, дружной, 
сплоченной командой можно добиться высо-
ких результатов. Учителя, члены профсоюза 
первичной профсоюзной организации школы 
поселка Ярославка Н. Волочанинова, М. Голо-
ва, Е. Малышева и А. Фролова помогли учите-
лю математики, активному члену профсоюза 

Анастасие Савиновой стать финалистом об-
ластного этапа конкурса «Учитель года – 2023» 
и войти в шестерку лучших учителей области.

Члены нашего клуба победителей кон-
курсов профессионального мастерства «Им-
пульс» активно поддерживали конкурсантку. 
Вместе они прошли множество испытаний 
для достижения поставленной цели. 

После муниципального этапа Анастасия 
Сергеевна вступила в новую борьбу, где уже 
22 участника доказывали свое мастерство. На 
первом этапе наше школьное объединение 
«МедиаСтар» сделало познавательный виде-
оролик «10 вопросов математику», в котором 
учащиеся 5 класса брали интервью про такую 
сложную и интересную науку. Далее блестяще 
проведя урок геометрии в 8 классе по теме 
«Практическое применение подобия треу-
гольников», Анастасия Сергеевна покорила 
не только сердца учеников 18 школы, но и не 
оставила равнодушным строгое жюри. 

Уже с 27 марта предстоит провести с деть-
ми увлекательное воспитательное мероприя-
тие и доказать свой профессионализм на ма-
стер-классе.

Мы от души поздравляем наших коллег и 
желаем не останавливаться на достигнутом, 
вдохновляться своими результатами и дости-
жениями, верить в себя и непрерывно дви-
гаться навстречу цели.

Анна ФРОЛОВА, председатель ППО

Профсоюзная организация акци-
онерного общества «Ярославские 
Энергетические Системы» в составе 
областной организации профсою-
за работников жизнеобеспечения 
по  численности по праву занимает 
почетное второе место, лишь не-
многим уступая первичке АО "Ярос-
лавльводоканал". Численность чле-
нов профсоюза здесь  более 60%. 
Хотя буквально четыре года назад 
это была просто умирающая фор-
мальная первичка.

Председатель профкома Наталия 
Ушакова приняла непростое на-
следство, но она сумела не только 
сохранить профсоюз, но сделать его 
мощным рычагом внутренней жиз-
ни коллектива, показать необходи-
мость профессионального союза на 
предприятии. За короткий период 
Наталия Борисовна создала себе ко-
манду, работоспособный профактив, 
сумела определить необходимые 
направления работы: спортивные, культур-
но-массовые, «детские», экскурсионно-тури-
стические, конкурсные…

Особое место в культурно-массовой ра-

боте профсоюза ЭнергоСирстем занимают 
спортивные мероприятия, ведь две трети 
коллектива – мужчины: теплоэнергетики, 
инженеры, электрики, проектировщики, во-
дители. Мужчин сложнее вовлечь в профсо-

юзную работу и здесь актив сделал ставку 
на любимые виды спорта. Традиционным и 
любимым стало ежегодное проведение со-
ревнований по лыжным гонкам на приз про-
фсоюза. И вот - новая инициатива!

В феврале 2023 года на Футбольном ма-
неже впервые прошел тур по мини-футбо-
лу между структурными подразделениями 
Общества. В турнире принимало участие  7 
команд по 5 человек. Игроков пришли под-
держать коллеги, члены семей, друзья. Бо-
лельщиков оказался полный зал. На поле и 
трибунах царила праздничная, возбужден-
ная, дружеская  атмосфера.

 Первое место заняла команда Эксплуата-
ционного района №2 - капитан команды Зе-
ленцов П.В. , наставник команды Ломов О.А. 
Второе место заняла команда Отдела меха-
низации и транспорта - капитан и наставник 
команды Митин С.В., третье место - команда 
Управления - капитан и наставник команды 
Прохоров С.А. Комитет профсоюза вручил 
кубки и памятные подарки за призовые ме-
ста.

 Все присутствующие - и игроки, и болель-
щики - сошлись в едином мнении: праздник 
спорта удался и должен войти в традиции 
профсоюзной организации!

Светлана ТАРАСОВА, председатель 
профсоюза работников 

жизнеобеспечения                                  

С П О Р Т  И  П Р О Ф С О Ю З  -  Н А Д Е Ж Н Ы Й  С О Ю З !

О Т  Д Р У Ж Б Ы  К  П О Б Е Д Е  П Р О Щ А Й ,  З И М А !

В этом году члены профсоюза наше-
го коллектива, отметили проводы зимы в 
парке семейного отдыха «Забава». Откры-
вал наш праздник, генеральный директор 
Сергеев П.Н.  Мероприятие получилось ве-
селое и интересное. Силами наших, очень 
творческих коллег, организовали высту-
пление художественной самодеятельно-
сти. Нас порадовали веселыми частушками, 
задорными танцами, костюмированными 
сценками. 

Не обошлось без традиционных мас-
леничных блинов. На конкурс дегустации  

участники представили блины  самых раз-
нообразных форм и вкусов.  Программу 
дня  дополняли русские народные забавы. 
Все весело поучаствовали в перетягивании 
каната, кидании валенка в эстафетах. За-
кончился праздник, сжиганием чучела мас-
леницы, символизирующим проводы зимы 
и скорый приход весны.  Возвращались до-
мой все довольные  и счастливые. 

Татьяна СМИРНОВА, председатель 
ППО АО «Ярославский завод РТИ» 

 И П О Т Е К А  Н А  У Л У Ч Ш Е Н Н Ы Х  У С Л О В И Я Х

Членам профсоюза в апреле и мае 2023 
года можно получить дополнительную 
скидку 0,15% по ипотечным программам 
СЕВЕРГАЗБАНКА.

Акция действует по всей Ярославской 
области. Заемщики выигрывают в размере 
ежемесячных платежей и в итоговой сумме 
ипотеки.

Комфортные условия в СЕВЕРГАЗБАНКЕ 
делают исполнение мечты - приобрести 
свою квартиру или свой собственный дом 
- реально осуществимой.

 На рынке ипотечного кредитования 
банк работает более 20 лет. За это время он 
зарекомендовал себя как предлагающий 
конкурентные условия и предоставляющий 
индивидуальный подход.

Банк предоставляет ипотеку на новое и 
вторичное жилье, на частные дома. Перво-
начальный взнос составляет от 10%.

Банк является активным участником го-
сударственных программ «Семейная ипо-
тека», «Льготная ипотека», «Ипотека для IT-
специалистов», «Военная ипотека».

Процентная ставка в СЕВЕРГАЗБАНКЕ 
значительно ниже базовой ставки, установ-
ленной государством по этим программам.

За индивидуальной консультацией об-
ращайтесь в офисы  банка:

г. Ярославль, ул. Городской Вал, д. 36, тел. 
4852-596023;

г. Ростов, ул. Фрунзе, д. 46, тел. 48536-
75028

г. Углич, ул. Малая Рыбацкая, д.17а, тел. 
48532-56870

г. Мышкин, ул. Угличская, д.13, тел. 
48544-28053

www.severgazbank.ru
 

Мария МУХО, начальник 
дополнительного офиса "Ярославль"

+7 4852 59-60-67
+7 980 745-80-00

 З А Р П Л А Т А  К  К О Н В Е Р Т Е

Почему работники соглашаются на зар-
плату в «конверте». Потому что отсутствуют 
иные трудовые перспективы или есть страх 
потерять работу. На некоторых действует и 
уверение работодателя, что без необходимо-
сти уплачивать 13% с его доходов в качестве 
НДФЛ, получать на руки можно будет больше.

Но соглашаясь на неофициальный зарабо-
ток, работник многое теряет:

- он получит меньше сумму больничных и 
отпускных;

- он получит минимальное пособие по без-
работице;

- он получит минимальный размер пенсии 
в ее накопительной части – при черной зар-
плате ее вообще может не быть, так как нет 
отчислений;

- он может не получить кредит, ведь в его 
справке о доходах будет указан официальный 
доход;

- он рискует при увольнении и в любой мо-
мент, по прихоти работодателя, остаться без 
зарплаты или получить гораздо меньше, чем 
было обещано.

В случае споров о невыплате неофициаль-
ной заработной платы доказывать факт ее по-
лучения, а особенно точную сумму, придется 
только в суде. Работнику, который работал не-
официально, придется доказывать еще и сам 
факт своего трудоустройства.

Информация подготовлена отделом 
социально-трудовых отношений 

на основе материалов из Журнала 
«Генеральный директор» https://www.

gd.ru/articles/10953-zarplata-v-konverte-...


